

令和4年12月国見町教育委員会定例会 会議録

1. 招集日時 令和4年12月12日(月) 午後5時15分
2. 招集場所 観月台文化センター 第1会議室
3. 出席委員 1番委員 高橋 幸子(教育長職務代理者)
2番委員 志村 裕美
3番委員 中村 裕美
4番委員 引地 亨
5番委員 菊地 弘美(教育長)
4. 説明のため出席
教育次長 東海林八重子
学校教育課長 大勝 晴美
幼児教育課長 佐藤 温史
生涯学習課長 小野 笑子
指導主事 高橋 正浩
5. 書 記 主任主査兼学校教育係長 五十嵐佐和
6. 傍聴者 なし
7. 開 会 午後5時15分
8. 教育長あいさつ
9. 会議の成立 教育長が、教育委員半数以上の出席であり、会議が成立していることを宣言した。
10. 会議録署名人 会議録の署名人について3番 中村 裕美委員、4番 引地 亨委員を教育長が指名した。
11. 会期の決定 教育長が会期を諮り、本日1日とすることを決定した。
12. 会議録の承認 事務局より11月定例会会議録の概要について説明し、異議なく承認された。
13. 教育長報告
 - (1) 議会12月定例会報告について
 - ① 総合型地域スポーツクラブの設立について
令和5年度中に準備委員会を立ち上げ会員募集を行い、令和6年度の設立を目指すと答弁したと報告した。
 - ② 不登校の児童生徒に対する支援について
不登校の子どもの実情は、家庭や子どもによって違うため、町、ほけん課、福祉課、教育委員会、学校でその子どもに合わせて連携を取りながら対応していくと答弁したと報告した。
 - ③ 工事請負契約の締結について(観月台体育館の解体)
11月末に入札を行い、仮契約が承認され本契約となったので、解体の工事を進めると説明した。
 - ④ 令和4年度一般会計補正予算について(くにみ学園基本計画委託)
基本計画委託に高額な費用がかかることについて、一貫校、こども園、体育館、プールな

ど様々な施設を作るにあたり、費用の積算やスケジュールなど専門的な検証が必要になるため、その部分を基本計画として取り出して委託をするためであると答弁したと報告した。

中村委員より、基本計画委託料の内訳や委託先の質問があり、学校教育課長より、基本計画はくにみ学園全体の配置や各部屋の大きさやデザイン、その他付随することの検討、全体事業のスケジュール、概算費用を出す作業であり、主に人件費に費用がかかること、また委託先についてはこれから検討すると説明した。

(2)教育長出席会議等について

教育長の出席会議・行事等について、別紙資料のとおり報告した。

14. 協議・報告

【報告事項】

(1)令和4年度国見町一般会計（教育費）12月補正予算について

別紙資料に基づき、前回より変更のあった部分について各課長より説明した。

(2)工事請負契約について

観月台文化センター体育館解体工事について別紙のとおり報告した。

(3)くにみ学園構想について

第3回くにみ学園基本構想策定委員会、コミュニティスクール委員会、国見小学校6年生タウンミーティング、くにみ学園構想ワークショップについて学校教育課長より報告した。また詳細について学校教育係長より別紙資料に基づき説明した。

(4)各課から

1 学校教育課報告

① 小中学校の新型コロナウイルス感染状況について

現在の小中学校児童生徒の陽性者数、濃厚接触者数を口頭により報告した。

② 令和4年度スクールバス運行検討委員会報告について

別紙報告書に基づき、来年度の契約更新に向け今年度同様の内容で協議がまとまった旨を報告した。

2 幼児教育課報告

① 令和5年度 藤田保育所・くにみ幼稚園等申込状況について

12月1日現在の申込者数について別紙のとおり報告した。

② 「いいいくじの日」イベントについて

11月20日（日）に行われた「いいいくじの日」イベントについて別紙のとおり報告した。

③ 保育所・幼稚園の行事

藤田保育所クリスマス会、くにみ幼稚園生活発表会、リトルオリーブ子ども基金からのおもちゃ等の寄付について、別紙のとおり報告した。

④ 保育所・幼稚園の新型コロナウイルス感染状況

11月～12月の感染状況について別紙のとおり報告した。

3生涯学習課報告

① 地域学校協働本部事業について

国見っ子わんぱく広場「おやつ作り」、少年仲間づくり教室「音楽鑑賞教室」、フミダスプレコン2022AUTUMN、少年仲間づくり教室「ランニング教室」、地域学校協働本部事業視察について別紙のとおり報告した。

② 公民館事業について

アイシングクッキー教室、親子クッキング教室、くにも観月台カレッジ学習発表会について、別紙のとおり報告した。

③ 図書事業について

移動図書、ピブリオバオル県大会観戦について、別紙のとおり報告した。

④ 青少年健全育成事業について

第8回～第10回奨励金交付式について、別紙のとおり報告した。

⑤ 社会体育事業について

第34回市町村対抗福島県縦断駅伝競走大会について、別紙のとおり報告した。

⑥ 社会教育について

文部科学省社会教育功労者表彰伝達について、別紙のとおり報告した。

⑦ 今後の予定について

今後開催予定の事業日程について、別紙のとおり報告した。

【協議事項】

『社会教育と社会体育について』

生涯学習課長より、令和3年度の社会教育・社会体育施設の利用状況、くにも観月台カレッジの学習計画と受講者数、国見町個別施設計画に基づく社会教育系施設等の今後の方針、国見町体育施設の今後の在り方についての意見聴取の結果について別紙のとおり説明した。

なお、各委員から出された意見は以下のとおり。

教育長：観月台の体育館については様々な方に意見を聞いた。高齢者は観月台に体育館が欲しいという意見が多く、車が運転できる方は、今以上の規模の体育館を上野台に作ってほしいという意見が多いが、どちらが多いということではなく結果としては半々という状況。今回観月台体育館については、アスベストのことがあり取り壊しが決まった。

他の社会教育施設については町の個別施設計画に基づく方針を示したが、廃止年度にこだわらず使える間は使っていくことになる。

文化センターは必要な施設であるため、改修等について考えていかななくてはならない。また、今年から始めた観月台カレッジは新しい参加者が増えた。

これらのことについて、様々な切り口から意見をいただきたい。

高橋委員：観月台カレッジについては、非常に望んでいた動きだったので、一歩踏み出せたことは良かった。ただ、課題もすぐ見えてきたので、来年もう一歩進めればもっと良い町民参加のカレッジになると思う。

中村委員：若いお母さんは忙しいと思うが、託児付きで楽しめる講座や交流できる場があったらいいと思う。

高橋委員：未婚の男女が参加できる講座や男性が参加できる講座がもっとあってほしいと思う。

引地委員：若い人が気軽に行ける出会いの場になるようなものがあるとよい。

高橋委員：一年間通して気軽に参加できるような、若い人向けの講座があればいいと思う。

教育長：福島市のヤングカレッジは、やることをみんなで話し合って決めて、参加したい人が参加する。出会いの場にもなっている。面白い企画だが夜に行われているので、そこが国見では難しい。

高橋委員：お金がかからず、自分に合った講座があれば、高校生、大学生も参加しやすくなると思う。

教育長：若い人が興味を持って出てきてくれると面白い。観月台カレッジもおもしろい講座を考えることが大事になる。

志村委員：仕事をしていると、平日の日中は全部参加できないなと思ってしまう。

高橋委員：例えば、職員の方に場の設定や資料等を事前に準備していただき、当日のリーダーをきちんと決めれば、土曜日や夜の講座もできるのではないかと。できないと諦めるのではなく、どうすれば課題をクリアできるか話し合うことが大事である。

他に感じたことは、普段あまり活発ではない方が委員長になって、発表会を運営するなど意外な一面を見ることができるところがある。役割があることは大事なことである。

教育長：こういった活動のためにも、観月台文化センターは間もなく築30年だが、長寿命化を図りながら維持していく必要がある。来年からはセンターの30周年に向けて、リニューアルのための工事を考えないといけない時期である。

高橋委員：直すときは休館してでもきちんと直した方がよい。

教育長：町内に体育施設が5つあるが、地震の度に被災したり、大きさが中途半端で大きな大会が出来なかったり、維持費もかかるため、個別施設計画は上野台体育館の更新のタイミングで一つ大きな体育館を作ることになっている。

高橋委員：交通手段のない方のために観月台発着の送迎があれば、他地域に作ってもいいのではないかと思う。

教育長：今後くのみ学園を作る際には、スクールバスと公共交通の在り方も検討しなければならない。交通手段確保が国見には大事なことである。

○その他

- ・令和4年度総合教育会議は12月21日（水）午後2時より観月台文化センター第1会議室で開催予定
- ・令和5年1月教育委員会は1月20日（金）午後5時15分より観月台文化センター第1会議室で開催予定

15. 閉 会 午後7時35分

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和4年12月12日

議事録署名人

3番委員

4番委員

会議書記

主任主査兼学校教育係長

五十嵐 佐和